
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
１０月７日に本校で体育の研究発表会が行

われました。市内・市外から多くのお客様が

緑ヶ丘小学校に来校されました。その数２５

０名にも及びます。そのうちの何名かのお客

様から校長先生にこんなお話が届きました。 

「緑ヶ丘小学校に向かっている道で、下校して

いる子供たちに声をかけられました。 

『こんにちは！緑ヶ丘小学校に行かれるんです

か？』 と元気よく挨拶してくれたんです。 

緑ヶ丘小学校の子供たちは立派ですね。」 

 子供たちがお客様に対して気持ちのよい挨

拶をしたことで、そのお客様は気持ちよく緑

ヶ丘小学校に来ることができ、わざわざ校長

先生のもとにいらっしゃって話をするほど緑

ヶ丘小学校の子供たちのことを立派だと思っ

てくださったのです。 

学校では「気持ちのよいあいさつをしよ

う」と週目標に掲げたり、あいさつ週間には

代表委員が校門に立って挨拶をしたり、週の

初めには地域の方々も校門に立って挨拶して

いただいたり、日頃から子供たちに「あいさ

つ」が身に付くように取り組んできました。

そんな中で、緑ヶ丘小学校の子供たちの心と

お客様の心がつながった素敵なエピソードを

聞き、とても嬉しく感じました。 

「あいさつ」は「心と心をつなぐアイテ

ム」だと思います。全てのコミュニケーショ

ンの始まりであり、人と人とのふれあいはま

ず「あいさつ」から始まります。きちんとし

た「あいさつ」は、人格表現のひとつであり、

好ましい人間関係を作るためのものです。そ

の良い例が先ほどのエピソードによく表れて

いると思います。私も毎日子供たちと過ごし

ている中で、普段あまり関わることのない学

年の子から「片桐先生、おはようございま

す！」と名前付きで挨拶され、とても嬉しか

ったのを覚えています。その子ともっと話を

してみたいなと思いました。しかし残念なが

ら元気よく挨拶できるのが全員ではないのも

事実です。こちらが「おはよう！」と声を掛

けて、小さな声でも「おはよう」と返してく

れればまだ良いですが、下を向いて何も言わ

ずに行ってしまうこともあります。 

ご家庭ではいかがでしょうか。家族だから

必要ない、面倒くさい、恥ずかしい、と思う

子供たちに「あいさつ」をさせずに済ませて

いないでしょうか。一日のスタート、つまり

「あいさつ」のスタートはご家庭から始まり

ます。学校も同じです。まず私たち大人が手

本を示すことが重要だと考えます。小さなこ

とのようですが、「あいさつ」の励行を継続

することは、コミュニケーションを広げ、人

に優しく接する心を養うという大きな成果を

もたらすことになります。本日１０月３１日

から１１月４日まであいさつ週間となってい

ます。是非この機会に、学校と共にご家庭で

も地域でも「あいさつ」の輪を広げていただ

きたいと思います。
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４年生は今、社会科の授業で消防と警察の仕事を学習しています。消防署や警察署で働く人たちの工

夫や、わたしたちが安心・安全に過ごすことができる様々な秘密について、実際に見学へ行って学んで

きました。今回は、そんな４年生の見学の様子をお伝えします！ 

 

 

 
 ９月２１日（水）に調布消防署つつじヶ丘出張所へ見学に行きました。 

 
まずは、ホールで消防署の方からお話を伺います。

学習をしていく中で湧き上がる様々な疑問に答えてい

ただきました。 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

４ 年 生 特 集 号  

調布消防署つつじヶ丘出張所見学 

火災が発生した場合、 

すぐに現場へ駆けつける

ことができるように 

様々な工夫をしています。 

１日の 

勤務時間は？ 

１回の 

出動人数は？ 

ホースの 

長さは？ 

水はどれくら

い使うの？ 消防車の 

種類は？ 

真っ赤に輝く消防車、やっぱりかっこいい！！ 



 
 

１０月２５日（火）に、調布警察署へ見学に行きました。 

 

当日は、交通課で働く方、地域課で働く方から、

お仕事内容について、話を伺うことが出来ました。 

 

交通課は主に、交通安全を守るために様々な取

り組みをしています。 

 

地域課は、１１０番を受けて現場へ駆けつけ、

不審者などの対応にあたります。 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

４年生について、４年生の学習していることについて、た

くさん知っていただけたでしょうか？これからも、魅力いっ

ぱいの４年生５３名＋２名で力を合わせて頑張っていきま

すので、応援よろしくお願いいたします！ 

調布警察署見学 

みんな真剣に話を聞いて、 

熱心にメモを取っています！ 

強い衝撃にも耐えられる、対刃防護衣と対刃手袋、対銃器式防護盾を体験させていただきました！ 

副校長先生も

びっくり！ 

調布警察署には６台の白バイがあり、白バイに 

乗ることが出来る隊員も６人しかいないそうです。 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊ １１ 月 の 生 活 目 標 ＊  『進んで仕事をしましょう。』 

 学校では、日直の仕事や係活動、当番活動、委員会活動等、子供たちはいろいろな仕事を分担し、取り

組んでいます。緑ヶ丘小の子供たちは仕事をいやがらず、進んで取り組む子が多く感心するときがたくさ

んあります。先日の研究発表のときも 6 時間目に、五・六年生が学校中の清掃とパイプいすや机を運んで

くれました。そんな高学年の姿勢は下級生にも引き継がれ、他の学年の子供たちも一生懸命仕事に取り組

んでほしいと思います。 
ご家庭でもお子さんが進んで仕事をしたときには、「ありがとう」と感謝の気持ちを言葉で表してあげ

てください。子供たちの意欲が一層高まると思います。自分の仕事に責任をもち、最後までやり遂げる子、

仕事をすることに喜びや充実感をもてる子になるよう、これからも声をかけ指導していきます。 

１１ 月 の カ レ ン ダ ー 

              

委員会活動     

 

   １２日（月） 安全指導      

   

   １６日（火） 就学時健診         

１７日（金） 児童集会  

                           

《 リクエスト弁当給食 》 

 緑ヶ丘小学校の開校記念日は１１月１日で

す。開校記念日をお祝いしてリクエスト弁当給

食があります。子供たちが、栄養バランスや彩

り、旬の食材を取り入れた美味しそうな弁当を

考えてくれました。鹿島栄養士さんに助言して

もらいながら、最終審査に残った力作揃いのお

弁当の中から、今年度は５年１組 田中雄大さん

の「ぼくのおすすめジャンボギョウザ弁当」が

選ばれました。リクエスト弁当給食の取り組み

を通して、子供たちが「食」への関心を深めて

くれたことと思います。 
 

 

１１月１日（火） 開校記念日  

         東京都教育の日 

リクエスト弁当 

さわやかタイム（３，４年） 

ミドリンタイム  

   ３日（木） 文化の日 

７日（月） 委員会活動 

８日（火） 安全指導，ミドリンタイム 

さわやかタイム（１，６年） 

９日（水） たてわり班活動 

１１日（金） ミドリンミュージアム会場設営（６年） 

１５日（火） さわやかタイム（２，５年） 

         ミドリンタイム 

  

１７日（木） ミドリンミュージアム準備（６年）

１８日（金） ミドリンミュージアム 
１９日（土） ミドリンミュージアム 
       （ギャラリートーク５，６年） 

 ２１日（月） 振替休業日 
２２日（火） 避難訓練  

ミドリンミュージアム片付け（５年） 

さわやかタイム（３，４年）  
ミドリンタイム 

 ２３日（水） 勤労感謝の日 
２５日（金） 生活科見学（１年） 

        普通救命講習（６年） 
 ２８日（月） クラブ活動 
 ２９日（火） さわやかタイム（１，６年） 
        ミドリンタイム 

《道徳授業公開》  

 １２月１４日（水）に、いのちと心の教育月間

の取り組みとして、５校時に道徳授業公開を行い

ます。詳細は後ほどお知らせいたします。 

《冬芝育成中》 

今までの夏芝は冬の間は枯れてしまった状態に

なりますので、冬に向けて冬芝の種を蒔きました。

冬芝は寒さに強く、成長も早いと言われています

が、夏芝よりも手入れや水まきが必要となります。

１１月いっぱいは養生していくことになりますの

でご協力よろしくお願いいたします。 


